

Mitt. bad. Landesver. Naturkunde u. Naturschutz	N. F. 10	2	281–283	Freiburg im Breisgau 1. Oktober 1970
--	----------	---	---------	---

Les Expositions mycologiques 1968-1969 de la Société Mycologique du Haut-Rhin à Rouffach et à Ensisheim

Die Pilzausstellungen in Rouffach (1968) und Ensisheim (1969)

par (von)

VINCENT RASTETTER, Habsheim (Haut-Rhin)*

L'exposition mycologique à Rouffach eut lieu le 22 Septembre 1968 dans la grande et confortable salle de gymnastique du CES. Une période de pluies favorisa grandement l'éclosion fongique et permit aux mycologues amateurs et spécialisés de faire une riche moisson de toutes sortes d'espèces.

Dès le dimanche matin une foule nombreuse assaillit littéralement les tables et cette affluence prouvait une fois de plus que la Mycologie n'était pas seulement une science pour les gourmets mais que l'amateur autant que le spécialiste y trouvaient eux aussi une satisfaction visuelle et olfactive. Malgré les noms étranges dont on les affuble, les Champignons sont prêts de nous et font partie des trésors naturels de notre pays, trésors de plus en plus menacés par l'homme.

Les déterminateurs eurent fort à faire pour identifier environ 300 espèces. Ce sont Mm. EHRHARDT, HERZOG & RASTETTER qui s'occupèrent de cette tâche difficile et souvent obscure et ingrate.

Les espèces rares ou caractéristiques sont mentionnées dans l'article en allemand.

Nous pûmes saluer de nombreux visiteurs étrangers d'Allemagne, de Suisse ce qui montre que la Mycologie est une affaire d'intérêt international.

En 1969, les édiles de la Ville d'Ensisheim invitérent la Société Mycologique à organiser leur exposition dans leur canton. Cette proposition fut acceptée et la manifestation eut lieu dans la grande salle de l'Hôtel de Ville.

Malgré un temps défavorable et un automne sec et frais, les membres de la société prirent sur eux le risque de faire une exposition qui semblait de prime abord vouée à un échec. Mais grâce au dévouement des prospecteurs et de plusieurs mycologues avertis et connaissant «leur coin», nous réussîmes à présenter au public plus de 300 espèces communes et même rares à très rares.

* Anschrift des Verfassers: VINCENT RASTETTER, 26, rue de la Délivrance, F-68 Habsheim (Ht.-Rhin), France.

Comme pour le CES à Rouffach, la Municipalité avait mis gracieusement la salle à notre disposition. Nous eûmes le plaisir de saluer diverses personnalités: le Maire d'Ensisheim, Mr. SELMERSHEIM, Mr. SPIESS, Pharmacien, de nombreux membres du Conseil municipal, des médecins, professeurs. Des spécialistes du pays de Bade, MM. BURKHARDT, KNOCH, SALZER étaient venus nous rendre la visite que nous leur avions faite à leur exposition d'ailleurs fort bien réussie à Donaueschingen ou MM. HAXAIRE et RASTETTER purent admirer le très rare *Tricholoma colossus*. MM. le Prof. SAUER et LOEGLER s'étaient fait excuser.

La détermination des espèces fut de nouveau confiée à MM. EHRHARD, HERZOG, RASTETTER ainsi qu'à M. le Président WILD. La Sté d'Hist. naturelle de Montbéliard avait délégué un excellent mycologue en la personne de Mr. SLUPINSKI. Notre ami Mr. Fr. MARGAINE que nous avions invité n'avait pu se déplacer par suite de maladie, ce que tout le monde a vivement regretté. Quant à l'émérite et dévoué mycologue PIERRE BONAME qui avait toujours répondu spontanément à notre appel, hélas nous ne le reverrons plus car la mort l'a arraché brutalement à sa science bien-aimée, à ses amis, à sa famille. Son souvenir restera toujours vivant parmi nous.

Les espèces rares ou caractéristiques sont mentionnées à la fin de l'article en allemand

Die Pilzausstellung in Rouffach fand am 22. September statt, in derstattlichen Turnhalle des CES. Das günstige Herbstwetter erlaubte den Pilzsammlern eine reiche Ernte. Außer den verbreiteten Arten wurden wiederum seltene Pilze gefunden. Der starke Andrang von Pilzkennern, Amateuren, Spezialisten bereits am Sonntagmorgen bewies, wie sehr die Mykologie für jedermann nicht nur eine Freude für den Gaumen bedeutet, sondern auch eine lehrreiche Wissenschaft ist.

Unter den zahlreichen Besuchern konnten wir auch aus dem badischen Nachbarland die HH. BURKHARDT, KNOCH u. SALZER begrüßen.

An der Pilzbestimmung beteiligten sich wie alljährlich die HH. EHRHARD, HERZOG u. RASTETTER.

Es wurden über 300 Pilze sortiert. Es ist das Verdienst von Prof. EHRHARD, daß durch gute Organisation die Veranstaltung einen guten Anklang bei der Öffentlichkeit fand.

Als Seltenheiten konnten wir den Zuschauern folgende Arten bieten: *Amanita virosa, gemmata, verna, Boletus erythropus, calopus, bovinus, Cortinarius pholidaeus, plumiger, praestans, rufoolivaceus, traganus, caeruleescens, purpurascens, cephalixus, variecolor, Entoloma lividum, Lactarius helvus, trivialis, impolitus, turpis, Russula olivacea, vesca, Psalliota macrocarpa, Tricholoma album, ustale, rutilans, sciodes, Boletus cavipes, elegans, viscidus usw.*

Im Jahre 1969 fand die Pilzausstellung im ehrwürdigen Saal des Rathauses von Ensisheim statt. Trotz ungünstigem Wetter konnte die Société Mycologique dank der gut organisierten Pilzsuchaktion über 300 Arten zusammenbringen.

Der Saal wurde uns kostenlos durch die Stadtverwaltung von Ensisheim zur Verfügung gestellt. Als Gäste konnten wir begrüßen: H. SELMERSHEIM, Maire von Ensisheim, SPIESS, Apotheker in Ensisheim, zahlreiche Gemeinderatsmitglieder, Ärzte, Professoren. Von drüben kamen zu Besuch die HH. BURKHARDT, KNOCH, SALZER.

Die Bestimmer, die HH. EHRHARD, HERZOG, RASTETTER, der Präsident H. WILD, gaben sich wiederum viel Mühe, um den oft schwierigen Bestimmungsarbeiten gerecht zu werden.

Die Sté d'Histoire Naturelle du Pays de Montbéliard war durch den sehr eifigen Mykologen H. SLUPINSKI würdig vertreten. H. MARGAINE mußte krankheitshalber auf die Teilnahme verzichten.

Dem Publikum konnten auch diesmal schöne und seltene Exemplare dargeboten werden: *Boletus castaneus, strobilaceus, aurantiacus, sulfureus* (sehr selten), *Hygrophorus pudorinus, penarius, pustulatus, limacinus, olivaceo-albus, russula, capreolarius, Clitocybe odora, Tricholoma ustale, sculpturatum, sejunctum, columbetta, Entoloma lividus, Inocybe corydalina, piriodora f. incarnata, Hebeloma sacchariolens, Cortinarius elatior, infractus, purpurascens, glaucopus, sodagnitus, balteatus, variecolor, cotoneus, torvus, bulliardii, Flammula lenta, Drosophila maculata, Lepiota acutesquamosa, xanthoderma, meleagris, Amanita verna, excelsa, Russula xerampelina, olivacea, lutea, farinipes, fragilis, Lactarius deliciosus, torminosus, turpis, flavidus, vietus, speciosissimus, pterosporus*, zahlreiche *Clavaria, Polyporus giganteus, Trametes cinnabarina, Ungulina marginata, Fistulina hepatica, Lycoperdon giganteum, Scleroderma aurantium, Anthurus aseroiformis, Otidea concinna, Xylaria polymorpha*, usw.

(Am 1. 4. 1970 bei der Schriftleitung eingegangen.)

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Mitteilungen des Badischen Landesvereins für Naturkunde und Naturschutz e.V. Freiburg i. Br.](#)

Jahr/Year: 1969-1972

Band/Volume: [NF_10](#)

Autor(en)/Author(s): Rastetter Vincent

Artikel/Article: [Les Expositions mycologiques 1968-1969 de la Societe Mycologique du Haut-Rhin à Rouffach et à Ensisheim Die Pilzausstellungen in Rouffach \(1968\) und Ensisheim \(1969\) \(1970\) 281-283](#)